

Alianza regional impulsará 58 proyectos que “mueven aguja”

ECONOMÍA. Cartera de iniciativas suman cerca de US\$ 13.000 millones y fueron escogidas en base a parámetros como empleo, impacto social y viabilidad.

Claudio Ramírez
cramirez@mercuriovalpa.cl

En su cuarta sesión desde que fue creada, hacia enero de este año, la Alianza Por el Desarrollo Regional de Valparaíso se reunió ayer para identificar los proyectos que son capaces de “mover la aguja” en el territorio, y a los cuales apoyará.

Se trata de 58 iniciativas por un monto aproximado de US\$ 13.000 millones y cuyo desarrollo se prevé entre este año y el 2036. En el detalle se trata de obras de Patrimonio y Revitalización Urbana (31), Movilidad y Conectividad (11), Infraestructura Portuaria (4), Vivienda (4), Ciencia, Tecnología e Innovación (4), Gestión del Riesgo y Adaptación Climática (2) y Energía, Agua e Industria (2), que son impulsadas por 15 entidades diferentes, públicas y privadas.

“Algunos de esos proyectos ya se están ejecutando o ya cuentan con financiamiento, tanto público como privado y esto nos permite atisbar un mejor horizonte para la región”, comentó el gobernador regional de Valparaíso, Rodrigo Mundaca, que encabezó la cita desarrollada en la Cámara Chilena de la Construcción (CChC) Valparaíso, en Viña del Mar.

La autoridad destacó el rol de la alianza -integrada por la gobernación, municipios, gremios y empresas estatales- pues se trata de un organismo “inédito” en el país y que corresponde a “una alianza estratégica de largo aliento” que seguirá de cerca el desarrollo de estas iniciativas para que finalmente se concreten.

“Esto es un reflejo inequívoco de que el desarrollo regional no se puede pensar sin la participación público privada, y hay que despejar y desechar todos esos tabú de que la inversión privada no es necesaria en la región, muy por el contrario, (...) Todos tenemos el firme propósito de hacer de la región de Valparaíso el mejor lugar para vivir”, indicó el gobernador, que en la ocasión presentó la nueva estrategia regional de desarrollo hacia el 2035.

EMPLEO E INVERSIÓN

El presidente de la CChC Valparaíso, Fernando Bustamante, destacó que hay iniciativas de distintas escalas como las ampliaciones portuarias de San Antonio y Valparaíso, y otras obras de menor cuantía pero también relevantes.

“La infraestructura crítica va a ir gatillando condiciones laborales, de empleo, de inversión de largo plazo, certeza en los procesos regulatorios, fun-

20%

de la cartera en tramitación ambiental a nivel país, en nivel de inversión, suman proyectos a priorizar.

damentalmente en todo lo que es el tema de permiso y la voluntad tanto del gobernador, de los municipios, de las universidades y de los gremios es en conjunto avanzar para resolver los nudos críticos que tienen esos proyectos”, puntualizó.

En esa línea, indicó que el compromiso es que cada actor aporte desde su *expertise* técnica y conocimiento para resolver los problemas y que la cartera identificada se pueda concretar.

“Tenemos el gran desafío a continuación de establecer una ruta crítica que permita ir generando hitos y midiendo cómo estos proyectos de inversión van a ir generando efectos en la calidad de vida y en los indicadores regionales”, remarcó.

El titular de la Asociación de Empresas Región de Valparaíso (Asiva), Alfonso Salinas, indicó que es relevante realizar un seguimiento de todas las iniciativas, para saber si avanzan con normalidad y, en caso contrario, conocer cuáles son las

razones de aquello.

“Lo que se ha hecho básicamente es irse reuniendo con los distintos impulsores de los proyectos tanto públicos como privados para formarse una idea de primera fuente (...) el desafío ahora es traducir eso en una Carta Gant que indique el estado de los proyectos, si continúan o están parados y por qué razones”, destacó.

Agregó que también es importante tener un relato común y que estos proyectos “no aparezcan aislados, sino que tengan una coherencia”, y además poder tener canales abiertos con las autoridades ambientales en caso de ser necesario.

LOS CRITERIOS

Para el presidente de la Cámara Regional de Comercio de Valparaíso (CRCP), Javier Torrejón, es relevante el impacto que puede tener esta cartera desde el punto de vista de la empleabilidad, de lo que puede generar para la región, también del aspecto social y la viabilidad con la que cuenta.

“Son cuatro criterios que se tomaron para ver cuáles son los proyectos más importantes de la región en los próximos 10 años (...) Solamente el plan de desarrollo de EFE con US\$ 5.000 millones, están los puer- tos (...) Si se concreta aumenta-



EN LA SESIÓN SE IDENTIFICARON LOS PROYECTOS GATILLANTES.

ría bastante la inversión regional”, recalzó.

Subrayó que la alianza debe estar presente cuando un proyecto se detenga por alguna razón y tratar de buscar las soluciones dentro de las competencias que tiene cada organismo.

Desde la academia, el rector de la Universidad Santa María, Juan Yuz, manifestó que el trabajo ha sido constante. “Hemos avanzado desde las inten-

ciones, desde la preocupación a revisar, a levantar iniciativas concretas, algunas con financiamiento, otras no, con las cuales queremos gestionar en los próximos meses”, observó.

Añadió que “es fundamental que este sea un espacio para discutir desde cada uno de nuestros roles, respecto a cómo podemos contribuir al desarrollo regional hacia el futuro en el mediano y largo plazo”.